

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
JUEVES 1 DE DICIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



Sedan diputados bono secreto por fin de año

Cada uno de los 500 legisladores recibirá 718 mil pesos en total



Rechaza abogado entrega de Duarte

Minimiza acusaciones



Decisión de Carrier fue por presión

Atractivo. Esto no afectará la percepción de la IED sobre México, señala Guajardo

EL ECONOMISTA

Remanentes de Banxico redujeron el déficit

Por el tipo de cambio generó \$239,100 millones



Recibo Oaxaca en colapso económico y social: Murat

"Situación de desastre", dice; hoy asume la gubernatura



Van en el sexenio 28 mil muertos por el narco: PGR

En solo 15 municipios, 84.8% de los casos ocurridos entre 2014 y 2015



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Alza de hasta 9% en tarifas de autopistas

Desde ayer entró en vigor el ajuste en las casetas de carreteras y puentes administrados por Capufe



Los Ángeles vs Trump; dará residencia a 60 mil

El alcalde Eric Garcetti anuncia el Proyecto Ventanilla; "la ciudad dará la bienvenida exhaustiva a los mexicanos"

La Razón

Diputados piden corregir hospedaje chueco en depas

Viola uso de suelo rentar casas como hotel

El Sol de México

Crisis en economías estatales

A causa de las deportaciones anunciadas por Trump

unomásuno

César Duarte Jáquez...

Con un pie en la cárcel



¡Sin gas!

Imperdonable avionazo, por falta de combustible

OVACIONES

CCE y Coparmex chocan por salario

Rechazan propuesta de aumento a 89.35 pesos

Panorama Nacional

La madurez del sexenio (Excélsior, Andrés Becerril, p. 20)

En cuatro años de gobierno, el presidente Enrique Peña Nieto ha realizado movimientos en su gabinete, por estrategia política u obligado por las pifias de algunos de sus colaboradores.

De frente a lo que será la recta final de su mandato, Peña Nieto puso como titular de la Procuraduría General de la República (PGR) a Raúl Cervantes, quien ocupaba un sitio en el Senado, y quien podría contender para ser el primer Fiscal General de la Nación, para cubrir el cargo por nueve años.

Para incorporar a Cervantes a la PGR, el mismo 26 de octubre pasado, el Ejecutivo federal llevó a Arely Gómez, que era la procuradora, como titular de la Secretaría de la Función Pública, acéfala desde la renuncia de Virgilio Andrade, el pasado 18 de julio.

Antes de estos dos nombramientos, la renuncia de Luis Videgaray Caso a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público fue uno de los movimientos en el gabinete presidencial más sonados entre la clase política, esto ocurrió el 7 de septiembre anterior.

La separación de Videgaray sorprendió, ya que el extitular de Hacienda fue uno de los dos pilares del gobierno de Peña Nieto.

Sin menoscabo de que antes de eso fue coordinador de Transición Gubernamental del equipo de transición del Presidente electo; coordinador general de la campaña presidencial y, en el Estado de México, fue su secretario de Finanzas, con una amistad de quince años.

Videgaray renunció en medio de la polémica por la visita a México del entonces candidato republicano a la Presidencia de Estados Unidos, Donald Trump, y ahora Presidente electo de los vecinos del norte.

Entregó PGR a Veracruz cheque por \$250 millones desviados por Duarte (La Jornada, Fernando Camacho Servín, p. 9)

La Procuraduría General de la República (PGR) entregó ayer al gobierno de Veracruz un cheque por 250 millones de pesos, como parte de los 421 millones que el ex gobernador Javier Duarte desvió mediante empresas fantasmas, y que fueron recuperados por la Secretaría de Hacienda.

En un mensaje a medios de comunicación, el procurador Raúl Cervantes indicó que dos personas morales mexicanas –cuyo nombre no mencionó– recibieron fondos del gobierno de Duarte para adquirir otra empresa, pero al darse cuenta de que se trataba de recursos presuntamente irregulares se acercaron voluntariamente al gobierno y denunciaron la operación.

Por tratarse de delitos patrimoniales cometidos sin violencia, las personas morales involucradas en la triangulación de recursos llegaron a un acuerdo reparatorio con la PGR y Hacienda, en el marco de las nuevas herramientas legales que ofrece el sistema penal acusatorio. De esta forma, regresaron el dinero obtenido sin necesidad de llegar a un juicio.

Sedan diputados bono secreto por fin de año (El Universal, Horacio Jiménez, Alberto Morales, Carina García. y Suzzete Alcántara, p.p.-6)

Los 728 integrantes del Congreso se alistan para recibir este mes 419.6 millones de pesos por dietas, aguinaldos y apoyos, y, en el caso de los diputados federales, un "bono navideño" extra que se mantiene en la opacidad.

La Cámara de Diputados prepara una bolsa global de 39 millones de pesos para la entrega de 718 mil pesos a cada uno de los 500 legisladores, de los cuales al menos 361 mil corresponden al "bono navideño", que es secreto.

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, lanzó una "alerta máxima", pues podría ocurrir un nuevo "atracó" en la Cámara de Diputados con el reparto del "bono navideño".

El año pasado esa bonificación llegó a los 361 mil pesos por diputado, y este año, de acuerdo con fuentes del PRI, el monto será similar.

Castañeda adelantó que lo rechazarán, al igual que Morena.

Diputados de la pasada Legislatura y de ésta admiten que el bono; un remanente de las subvenciones extraordinarias que se otorga discrecionalmente a líderes parlamentarios que a su vez lo reparten a sus diputados, es parte de los "usos y costumbres. Se ha institucionalizado como una práctica parlamentaria", afirmó Castañeda.

La ley dice que los diputados recibirán en sus cuentas bancarias, a partir del lunes, casi 357 mil pesos por 40 días de aguinaldo, dieta mensual y compensaciones.

Con ese dinero se podrían pagar los sueldos de casi 4 mil 887 personas que ganan el salario mínimo, de 73.04 pesos diarios o 2 mil 191 pesos al mes.

Los 128 senadores de la República recibirán 60.6 millones, es decir, 473 mil 933 pesos cada uno por concepto de dieta, aguinaldo y prestaciones. También reciben esos "bonos extra", pero éstos no se han cuantificado.

La CNTE acepta diálogo con el equipo de transición de Alejandro Murat Hinojosa (La Jornada, Jorge A. Pérez Alfonso/Corresponsal, p. 33)

Oaxaca, Oax.- Alejandro Murat Hinojosa, quien hoy asume la gubernatura de Oaxaca, llamó a la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) a que de inmediato se instale una mesa de trabajo para encauzar sus demandas y buscar soluciones al conflicto educativo en la entidad.

Los dirigentes no sólo aceptaron la propuesta, sino de inmediato se reunieron con el equipo de transición del político priísta.

En una conferencia de prensa efectuada por la mañana, Murat Hinojosa declaró que su compromiso es trabajar desde el primer minuto de su administración a fin de sacar a Oaxaca del atraso en que se encuentra sumido y para ello buscará, mediante el diálogo, dar solución a los conflictos, entre ellos el del magisterio.

Por la noche la CNTE emitió un comunicado en el que informó que su comisión política e integrantes del equipo de transición de Murat Hinojosa se reunieron en las oficinas del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (Ileepo).

Los dirigentes de la CNTE, agrega el texto, fueron recibidos por el director del Ileepo, Germán Cervantes, y el equipo de Murat Hinojosa. Entregaron, entre otros

documentos, el pliego petitorio que presentaron el pasado 15 de mayo y la agenda de las mesas de trabajo, en la que especifican sus demandas políticas, judiciales, administrativas, laborales y sociales, además de incluir la lista de 40 profesores considerados presos políticos, cuya liberación inmediata demandan.

Rechaza abogado entrega de Duarte (Reforma, Abel Barajas, p.p.)

Javier Duarte no se va a entregar a las autoridades como lo hizo Guillermo Padrés porque no existen las condiciones ni la autonomía de las autoridades para garantizarle un juicio justo, dijo Alejandro Jaimes, abogado del hasta ayer Gobernador de Veracruz.

Adicionalmente, aseguró que la PGR carece de pruebas contra su cliente y que las que se conocen son laxas.

En entrevista, agregó que ha habido "chapuzas" por parte de la Procuraduría porque, por un lado, ofrece una recompensa de 15 millones de pesos por información que lleve a la captura de Duarte y, por otro, niega ante juzgados de amparo que exista un orden de aprehensión en su contra.

"No, desde luego que no (se va a entregar). No estamos viendo que la situación sea imparcial, que haya, efectivamente, la autonomía y la independencia suficiente como para llegar a eso. Hablamos en general. Ya no sabemos de dónde viene la directriz, qué tan alta está la vara", dijo el litigante.

Alza de hasta 9% en tarifas de autopistas (Excélsior, José de Jesús Guadarrama, p.p.-7 Dinero)

Caminos y Puentes Federales (Capufe) dio a conocer que desde ayer incrementó las tarifas de los diferentes tramos de las autopistas que administra.

El organismo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) publicó en su sitio de internet los ajustes al peaje caseta por caseta.

De acuerdo con funcionarios de Capufe el incremento fue entre 8 y 9% en promedio.

Así, la tarifa en la caseta de Tlalpan de la autopista México-Cuernavaca pasó de 70 a 74 pesos aunque se mantiene el descuento de 25% como apoyo a Guerrero, luego de los daños causados por los huracanes *Manuel e Ingrid*.

En general el costo del tramo directo Cuernavaca-Acapulco pasó de 300 a 324 pesos, lo que implica un aumento de 8%; tal precio ya incluye el descuento de 25 por ciento.

Respecto de la autopista México-Querétaro en la plaza de cobro Tepetzotlán, la tarifa pasó de 70 a 74 pesos, y en la de Palmillas también fue de 70 a 74 pesos.

De acuerdo con Capufe. Las cuotas en las plazas de cobro no se habían modificado desde hace cinco años.

Rechazan en Xoco nueva sede de SEP (Reforma, Verónica Ayala y Sonia del Valle, p. 1 Ciudad)

Vecinos de Benito Juárez se oponen a la eventual mudanza de oficinas la Secretaría de Educación Pública (SEP) al ex Centro Bancomer, ubicado en la Colonia Xoco.

De acuerdo con representantes de las colonias aledañas al cruce de Avenida Universidad y Circuito Interior, como Xoco y Del Valle, la SEP llegará a ocupar las oficinas que fueron adquiridas por Fibra UNO, que es un fideicomiso de inversión y bienes raíces en México.

"Aurelio Nuño, no nos perjudiques. No queremos las oficinas de la SEP en el Centro Bancomer. No queremos ni conflictos, ni plantones", se lee en mantas colgadas de postes y puentes peatonales, así como en volantes repartidos en la zona.

Colonos advierten que la llegada de funcionarios provocaría caos vial, manifestaciones contantes y problemas de abasto de agua.

"Habría que ver cuál va a ser la densidad, por todo el personal que maneja la Secretaría debe ser un impacto brutal", comentó Oswaldo Mendoza, integrante del Comité Ciudadano Xoco.

La SEP confirmó ayer a REFORMA que el Centro Bancomer es una de las opciones que se analiza para reubicar a poco más de 7 mil trabajadores.

Alcalde de Los Ángeles dará residencia a 60 mil mexicanos, pese a políticas de Trump (La Crónica de Hoy, p. 4)

El alcalde de Los Ángeles, California, Eric Garcetti, manifestó ayer su pleno compromiso de garantizar la seguridad de los inmigrantes, en particular los mexicanos, y anunció que mediante un programa denominado “Ventanilla” 60 mil personas de origen mexicano obtendrán residencia legal en esa ciudad.

Y tras de señalar que “muchacha gente tiene un gran temor, tienen miedo” ante la inminente administración de Donald Trump, y de si las familias van a ser separadas y se protegerá a los niños y se contará con lugares de seguridad en las calles, expresó: “Los Ángeles es una ciudad que está abierta e invita a los inmigrantes y siempre los invitará; es una ciudad constitucional”.

Explicó que el gobierno federal norteamericano trazará políticas de migración; pero en Los Ángeles “no utilizamos a la policía para que haga el trabajo del gobierno, eso lo hacemos nosotros (...) la policía no tiene que instrumentar la ley de inmigración”.

También anunció que junto con ocho alcaldes de Estados Unidos enviará una carta al presidente electo Donald Trump para informarle que “continuaremos con la causa del cambio climático”.

De visita en la Ciudad de México, el alcalde angelino se reunió con la canciller Claudia Ruiz Massieu y luego, de manera conjunta, dieron un mensaje a los medios de información.

Procuraduría Agraria

Eligen la directiva en ejido Miguel Hidalgo (El Mañana, Armando González, p.web)

Reynosa, Tamaulipas.- Habiendo concluido el período correspondiente, contando con el aval de la Procuraduría de la Reforma Agraria se llevó a cabo la elección de la nueva mesa directiva y del comisariado del ejido Miguel Hidalgo, quienes de entrada se comprometieron a redoblar esfuerzos en beneficio de la comunidad rural, y sus habitantes.

El proceso de elección de la renovación de la directiva se desarrolló en la sala de audio de la **Procuraduría Agraria**, en presencia del delegado Ramón Leija y el ingeniero Enrique Ramírez visitador.

Quedó conformada por el agricultor José Luis Barroso Soto como presidente, Jorge Luis Barroso Fuentes como secretario, y Wilfredo Soto Hernández como tesorero, quienes en conjunto se comprometieron a redoblar esfuerzos en beneficio de la comunidad ejidal.

Definirá ejido forma de reparto de diez millones de pesos, en Jiquilpan (Cambio de Michoacán, José Luis Ceja Guerra, p.web)

30 noviembre 2016

Jiquilpan, Michoacán.- Inconformidad entre integrantes del ejido Jiquilpan por la distribución de poco más de 10 millones de pesos que se entregarán por las afectaciones carreteras sufridas en el área de uso común de este núcleo agrícola por el trazo de carretera que unirá a esta región con la autopista Guadalajara-Morelia.

El Comisariado Ejidal Rogelio Valdovinos explicó que uno de los problemas es que algunos integrantes de este ejido han planteado que los 10 millones 264 mil pesos sean repartidos a partes iguales entre todos los ejidatarios sin embargo, precisó, al ser este dinero producto de indemnización a las tierras de uso común, de acuerdo a la ley

el recurso corresponde únicamente a los ejidatarios que guardaban derecho sobre estas tierras.

Ante la diferencia de opiniones se recurrió a la **Procuraduría Agraria** para tratar de dar una solución ya que según el entrevistado y pese a que no se cuenta todavía con el número preciso de ejidatarios, de repartirse a partes iguales no alcanzaría este recurso.

De hecho este martes se recogieron ya las chequeras para entregar el documento a cada uno de los ejidatarios que compruebe con título original y copia su derecho sobre los terrenos que fueron afectados; falta solamente, dijo que se realice una reunión con personal de la Procuraduría Agraria para que explique al resto del núcleo agrario quiénes tienen y quiénes no tienen derecho a este dinero.

Procuraduría Agraria opera contra ejidatarios, acusan (NVI Noticias, p.web)

30 noviembre 2016

Santo Domingo Ingenio, Oaxaca. - La asamblea de ejidatarios convocada para el pasado domingo donde se llevaría a cabo la elección de las autoridades agrarias del Ejido Santo Domingo, fue suspendida por no existir condiciones de seguridad para su realización.

El actual presidente del comisariado ejidal, Carlos Domínguez Cruz, denunció que la **Procuraduría Agraria** emitió una convocatoria sin hacerlo de su conocimiento, asegurando además que existen intereses de las empresas eólicas para sacarlo del cargo.

Dijo que la reunión había sido convocada a las 10 de la mañana del pasado domingo 27 de noviembre, pero el representante de la Procuraduría Agraria se presentó a las 12 del mediodía, donde pretendían realizar una reunión a modo para descabezar el órgano representativo de los ejidatarios.

“La empresas están manipulando a los ejidatarios para nombrar a nuevos representantes agrarios que estén interesados en favor de las eólicas y no a los ejidatarios”.

Acusó a Luis Alberto Paredes Jiménez, representante de la Procuraduría Agraria con sede en Santo Domingo Tehuantepec, de estar coludido con algunas empresas eólicas para favorecerlas pues tiene intereses personales.

Domínguez Cruz aseguró que de un padrón de 292 ejidatarios, llegaron 160 personas; sin embargo, el representante de la PA llegó tarde a la cita y no se llevó a cabo nada.

Exigen cesar al comisario ejidal de Tahmek, Yucatán (Notimundo, p.web)

30 noviembre 2016

En asamblea realizada en el local del comisariado ejidal, ubicado en el Centro en Tahmek, Yucatán; los ejidatarios recuperaron 33.5 hectáreas de terreno vendidas de manera ilegal por el comisario ejidal, Jorge Félix May Cauich.

En la reunión también se recolectaron firmas para destituir al comisario May Cauich y de Hidalgo Jesús Cauich Aké y Luis Reyes Keb; secretario y tesorero de la directiva ejidal, respectivamente.

Las firmas serían llevadas ayer mismo a la **Procuraduría Agraria**; con un oficio basado en los artículos 22 y 40 de la Ley Agraria.

El artículo 22 indica que los ejidatarios en asamblea son el órgano supremo y en el 40 se habla de la remoción de los miembros del ejido y de su consejo de vigilancia mediante el voto secreto convocado por la Procuraduría Agraria a partir de la petición de al menos 25% de los ejidatarios registrados o del núcleo al que pertenecen.

El documento se llevaría a la Procuraduría Agraria; para que ésta convoque a una asamblea para la destitución de las autoridades ejidales.

Acusan ejidatarios a Procuraduría Agraria de imponer comisariado a modo (El Independiente de Tabasco, Patricia Valencia, p.web)

30 noviembre 2016

Villahermosa, Tabasco.- Ejidatarios se inconformaron con la convocatoria emitida por la **Procuraduría Agraria**, para la elección del Comisariado en el Ejido José G. Asmitia de la Villa Tamulté de las Sabanas.

A través de un documento, la dependencia les informó a los ejidatarios que este 2 de diciembre a las 10 de la mañana, se realizará la asamblea general extraordinaria de elección de órganos de representación ejidal y vigilancia en el parque de dicha comunidad.

En rueda de prensa, el asesor jurídico, Marcos Antonio Valencia Morales, quien representa al 80 por ciento de los mil 263 ejidatarios afectados, dio a conocer que se trata de una convocatoria ilegal, debido a que no se respeta el derecho de los ejidatarios de la zona indígena a elegir a sus líderes conforme a sus usos y costumbres.

“Artículo 2 de la Libre Determinación de los Pueblos Indígenas, dice que por ser comunidad indígena puede elegir sus propios representantes. La Procuraduría Agraria tiene gente para dejar a alguien a modo y poder privatizarlo y eso es lo que no estamos permitiendo”, enfatizó.

(Información también publicada en: Diario Presente)

Sector Agrario

Desde el Piso de Remates / Meade y El Bronco minimizan decisión de Carrier (Columna, Excélsior, Maricarmen Cortés, p.6)

Jorge Wolpert, a CONAVI

A pesar de que Paloma Silva negó la semana pasada en forma tajante el rumor de su salida como directora general de Conavi, hoy se anunciará el nombramiento de Jorge Wolpert, director general de Desarrollo Urbano y Vivienda de la SEDATU, como nuevo director de ese organismo.

La salida de Paloma Silva se debe a que no hizo clic con Rosario Robles, titular de SEDATU, quien evidentemente prefirió nombrar a alguien de su equipo para darle mayor impulso a sus programas de fomento a la vivienda, especialmente en el segmento de vivienda popular.

Guerrero y SEDATU apoyan a 3 mil familias (La Razón, p.12)

Más de 3 mil 300 familias guerrerenses tendrán una mejor calidad de vida gracias a la entrega de material para pintar fachadas y el programa Un Cuarto Más, un esfuerzo coordinado entre la SEDATU, que encabeza Rosario Robles, y la administración estatal, a cargo de Héctor Astudillo, para la reconstrucción del tejido social.

Desplegado / SEDATU (El Universal, p.16)

Estos papeles me dan seguridad

Así como María, con “**Papelito Habla**” miles de familias mexicanas ya cuentan con una escritura o título de propiedad que asegura su patrimonio, y ahora ya son dueñas de sus casas o terrenos.

Al día de hoy, se han entregado casi un millón de escrituras, títulos de propiedad y documentos agrarios.

Visita gob.mx/papelitohabla y conoce más de cerca este programa.

Serpientes y Escaleras / La SEDATU avaló corrupción de Borge (Columna, El Universal, Salvador García Soto, p.21)

En el despojo de tierras a ejidatarios de Cozumel, con el que Roberto Borge y su grupo se apropiaron de cientos de hectáreas ejidales de la isla, hubo una acción

concertada entre el exgobernador de Quintana Roo y la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU) del gobierno federal, encabezaba entonces por el actual diputado Jorge Carlos Ramírez Marín.

A través del Registro Nacional Agrario (RAN), la SEDATU validó e inscribió ilegalmente, a partir de 2014, cerca de 250 'contratos de usufructo', que otorgaron superficies de tierras a personas ajenas al Ejido Cozumel, entre ellos el otorgamiento de 50 hectáreas ejidales, 'a título gratuito', a Roberto Borge Angulo.

El robo de Borge a los ejidatarios de Cozumel fue 'autorizado' por el RAN con el folio 23001001109111945R y la solicitud 23150003358, según el expediente federal en poder de esta columna.

Para validar el otorgamiento 'gratuito' de esa superficie, el gobernador presentó una acta de la Asamblea del Ejido Cozumel celebrada el 3 de febrero de 2013 en la que, supuestamente, "se aprobó el Contrato de Usufructo de fecha 15 de marzo de 2015, por 50 hectáreas del área de uso común a favor de Roberto Borge Angulo con vigencia de 30 años prorrogables".

El truco legal validado por SEDATU y el RAN, consistió en aceptar el acta de la Asamblea del 3 de febrero de 2013 en la que los ejidatarios habrían aprobado — porque no se presenta constancia de votación y sólo la orden del día que menciona el punto— "la celebración de contratos de usufructo y su inscripción en el Registro Agrario Nacional con los CC. Jeferson Efraín Marín Flores, y el compañero Reyes Rodríguez y otros".

Y entre esos 'otros', cuyos nombres nunca se especifican, estaba Borge y muchos 'otros' beneficiarios que aparecen en unos 250 contratos de usufructo del Ejido Cozumel validados e inscritos por el RAN y la SEDATU entre 2014 y 2015.

Habitantes de Nuevo Amanecer toman la presidencia de Cerro de San Pedro (La Jornada San Luis, Angélica Campillo, p.web)

Vecinos de la comunidad Nuevo Amanecer tomaron la presidencia municipal de Cerro de San Pedro debido a que las autoridades no les han entregado las cartas de residencia que solicitaron desde hace meses, esto a pesar de que en septiembre pasado firmaron una minuta de acuerdos con el gobierno del estado.

Juana Hernández Loreda, líder de los quejosos de Nuevo Amanecer, que cuenta con 100 hectáreas y donde habitan 187 familias desde hace aproximadamente 10 años, relató que hace tiempo la Secretaría de la Reforma Agraria, hoy Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), inició un trámite de regularización de esos terrenos localizados en el camino a Portezuelo, sin embargo la familia Loreda, que está al frente del poder del municipio de Cerro de San Pedro, desde hace décadas ha intentado desalojarlos por todos los medios, e incluso la ex presidenta Rosaura Loreda, madre del actual edil, Ángel de Jesús Nava Loreda, tiene un balneario que colinda con sus predios.

Recordó que el pasado 26 de septiembre ya habían tomado la presidencia municipal debido al incumplimiento de las autoridades, las cuales no les han entregado 150 cartas de residencia, y aunque en ese entonces firmaron ante gobierno del estado una minuta de acuerdos, hasta la fecha no se las han entregado. Agregó que por ese motivo decidieron tomar nuevamente la presidencia desde el martes 28 de noviembre.

SEDATU entrega 367 títulos de propiedad en Asamblea de Desarrollo Agrario (AF Medios, Norma Dávila, p.web)

30 noviembre 2016

Manzanillo.- Este martes se llevó a cabo la 1era sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Desarrollo Agrario en el estado de Colima en el donde la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) entregó 367 títulos de propiedad beneficiando con ello a igual número de familias.

En evento celebrado en el casino de la Feria de Manzanillo, y con la presencia del gobernador Ignacio Peralta Sánchez, Oscar Cárdenas Monroy, subsecretario de la SEDATU, indicó que en nuestro estado el 57 por ciento del territorio es propiedad social mientras que también se tienen identificados 55 mil sujetos agrarios en 167 núcleos agrarios.

Sostuvo que reforzando los vínculos entre autoridades y población se pueden mejorar los resultados y beneficiar a un mayor número de personas.

El mandatario estatal manifestó su beneplácito por mantener contacto estrecho con los habitantes de núcleos agrarios ante quienes reiteró su compromiso de extender acciones para impactar positivamente en sus actividades diarias. La pretensión de las políticas en esta materia es mejorar la calidad de vida de este sector y además propiciar la certeza en el patrimonio.

Ahí estuvieron Luis Zuarth Vallejo, magistrado del Tribunal Agrario de Distrito; Cuauhtémoc Gaytán Cabrera, delegado de la Comisión para la regularización de la Tenencia de la Tierra (CORETT); Carlos Antonio Cárdenas Roque, delegado estatal de la SEDATU; José de Jesús Sánchez, secretario de Infraestructura, y Desarrollo Urbano de Colima; Norma Gutiérrez Flores, delegada de la Segob en Colima, entre otros.

Infonavit elevará monto de sus créditos a partir del 2017 (El Universal, Sara Cantera, PP-1 Cartera)

El Infonavit anunció un incremento en el monto del techo para los créditos que ofrece el instituto a partir de 2017. De esta manera, el Infonavit incrementará el monto máximo del crédito tradicional a un millón 552 mil pesos, lo que representa un aumento de 68% de los 921 mil 472 pesos que otorga actualmente.

El director general del Infonavit, David Penchyna, dijo que esto incrementa la capacidad crediticia de todos los niveles salariales de los derechohabientes del instituto. Asimismo, el monto máximo de cofinanciamiento que el Infonavit otorgará con la banca pasará de 297 mil pesos a 397 mil pesos.

"A partir de esta modificación, el Infonavit estará en posibilidades de generar una derrama económica en todo su paquete de más de 200 mil millones de pesos para el año que entra", dijo Penchyna, en conferencia de prensa.

El Infonavit agregó que también mantendrá la tasa de 12% para sus créditos, durante 2017. Con este incremento, el crédito promedio del Infonavit se ubicará en 700 mil pesos.

Sector Agropecuario

Confía CNA en mantener venta de alimentos a EU (Reforma, Frida Andrade, p.4)

Los productos agroindustriales mexicanos siempre tendrán un espacio en el mercado de EU, pese a la renegociación que se haga del Tratado de Libre Comercio, según el Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

"Cualquiera que sea la decisión de otros países, en este caso EU, ellos no van a dejar de importar productos mexicanos porque ellos necesitan los productos mexicanos y por algo están en el mercado de EU", afirmó Luis Fernando Haro, director general del CNA.

Destacó que la creciente demanda en el vecino país del norte de alimentos como el aguacate, han convertido en una necesidad a las importaciones del fruto mexicano.

Actualmente ocho de cada 10 aguacates que se venden en EU provienen de México, de acuerdo con la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México.

Asimismo, de los mil 587 millones de dólares que México exportó en el periodo de enero a septiembre de este año, mil 582 millones correspondieron a las ventas con EU, según datos del Sistema de Información Arancelaria Vía Internet.

"Estamos haciendo un análisis como sector, estamos trabajando conjuntamente con el Gobierno federal, a través de la Sagarpa (Secretaría de Agricultura), con la Secretaría de Economía, para ver esos posibles impactos.

Estamos haciendo unos estudios muy profundos para, por una parte ver, que es lo que viene sucediendo con el Tratado, en estos más de 20 años que tiene, la realidad es que el sector agroalimentario mexicano ha sido uno de los sectores que se ha beneficiado por esta relación", dijo.

Recursos federales no llegan al campo (Zócalo de Saltillo, Ernesto Acosta, p.web)

Saltillo, Coah.- Los recursos del Proagro –antes Procampo– no han sido liberados por el Gobierno federal; tampoco los del Programa Diésel Agropecuario, con lo cual miles de campesinos de Coahuila resultan afectados.

No obstante, Ramón Verduzco González, dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina, confía en que no habrá subejercicio, aunque los millones de pesos autorizados en el Presupuesto de Egresos para este año debieron haber sido liberados a principios de año.

"Ese es un problema de la Sagarpa. Nosotros lo hemos estado viendo a través del Comité Nacional de la CNC y están diciendo que el mes que entra, pero esto debió haber salido en marzo, a más tardar, y estamos a finales de año.

"La escasez de recursos es lo que nos argumentan en la Secretaría de Agricultura, estamos viendo ese asunto, ha salido muy 'mareado' en algunas partes, pero no ha salido parejo. A nivel nacional está autorizado para que se pague".

A nivel nacional, incluso en la Región Laguna, grupos de campesinos de diferentes organizaciones han realizado manifestaciones en dependencias agropecuarias para exigir que se ejerza de inmediato el recurso, sin embargo, no han obtenido los resultados esperados y temen que el presupuesto se pierda.

Impulso al agro yucateco (Diario de Yucatán, p.web)

Ante productores, ganaderos y agricultores, el gobernador, Rolando Zapata Bello, afirmó que de cara a los retos del año próximo se realizará lo indispensable para que al campo yucateco no le falten recursos y se le dé seguimiento a los programas que impulsan el desarrollo agropecuario.

"Son tiempos complejos, pero con el optimismo que tenemos y la gran vocación de todos ustedes y de su gobierno, con una gran suma de esfuerzos y manteniéndonos unidos, haciendo cada quien la parte que nos corresponde, podemos garantizar el paso dinámico y vigoroso que hemos llevado para 2017 y 2018", afirmó el mandatario después de entregar apoyos con un inversión superior a 10 millones de pesos, en la modalidad de "Peso a Peso", a 700 trabajadores del ramo.

En el marco de la celebración de los días del Ganadero y del Cenecista, dentro de la edición 2016 de la Feria Yucatán Xmatkuil, el titular del Ejecutivo sostuvo que el indicador y mejor reflejo de que se avanza a buen ritmo es la disposición y demanda de los integrantes del sector frente a los esquemas de gobierno enfocados al desarrollo rural.

Acompañado del líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en Yucatán, Marco Vela Reyes, el secretario de Desarrollo Rural del Estado, Juan José Canul Pérez, comentó que la inversión en los últimos cuatro años para el sector pecuario es de casi \$600 millones y que en esta edición de la Feria ya se vendieron más de 135 sementales a ganaderos de diversos países.

Tabasco selva del chocolate (Suplemento Turismo, El Economista, p.9, 10 y 11)

Comalcalco, Tab. Las plantaciones de cacao son selvas vivas en las que conviven, en equilibrio natural perfecto, los más diversos árboles frutales: desde guanábana hasta

café, pasando por vainilla, caña, canela y achiote, explica la gerente de Hacienda La Luz, Ana Beatriz Parizot Wolter.

Todas son especies vivas que repercuten en la personalidad del cacao y forman parte de un sistema que flota en la atmósfera, que genera vida, afirma Parizot con una convicción a prueba de dudas.

"Es muy importante que la gente sepa que tú chocolate es mexicano. Que de aquí nació para el mundo", dice mientras camina un sendero húmedo y lleno de mosquitos, del cual recomienda tomar las orillas para evitar los encharcamientos de en medio. Charcos que, sin embargo, pasa de largo sin problemas gracias a sus botas largas, tal y como suele hacerlo desde niña.

"Vale la pena aguantarlo todo: mosquitos, lodo, calor y humedad, porque son elementos vitales para conservar vivo este ecosistema", dice al detenerse frente a un árbol de cacao del cual cuelga una decena de frutos ovalados de diferentes tamaños, todos puntiagudos en los extremos. Y agrega: "El turismo es la oportunidad de hacer sustentable la hacienda; También permite educar a la gente sobre la importancia de valorar la naturaleza y el chocolate que disfrutamos.

Organizaciones Campesinas

Proponen reformas en beneficio de pequeños y medianos productores (Periódico Express de Nayarit, p.web)

30 noviembre 2016

Ciudad de México.- Diputados del sector agrario del Partido Revolucionario Institucional, encabezados por su líder Francisco Xavier Santillán, presentaron ante el pleno una iniciativa de reformas a la Ley de Desarrollo Rural Sustentable en beneficio de los pequeños productores.

Proponen que los pequeños y medianos productores agrícolas puedan constituirse como organizaciones con representatividad, democráticas, transparentes y que rindan cuentas de los recursos que manejan.

El también Secretario de Organización de la Confederación Nacional Campesina aseguró desde la tribuna de la Cámara de Diputados, que en el campo prevalecen condiciones de desigualdad y marginación para los pequeños productores agrícolas, así como escasos esfuerzos para el fortalecimiento, democratización y rendición de cuentas en las organizaciones a las que pertenecen.

La iniciativa establece que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación se encargará de fijar las disposiciones reglamentarias, determinar los criterios y parámetros para garantizar la rendición de cuentas, la transparencia, la representatividad y la democracia.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)